

Healthcare Hackathon Bayern – gehackt, bis der Arzt kam

München, 6. Dezember 2025

- **Ca. 140 Teilnehmende aus ganz Bayern, Deutschland und der EU**
- **Zehn Lösungen für Challenges aus dem realen Gesundheitsalltag**
- **Interdisziplinäre Teams, begleitet von erfahrenen Mentorinnen und Mentoren**

Vom 4. bis 6. Dezember 2025 wurde das Microsoft Deutschland Headquarter in München zum Zentrum für digitale Gesundheitsinnovationen: Der Healthcare Hackathon Bayern, organisiert von der Bayern Innovativ GmbH, bringt Studierende, Forschende, Start-ups sowie Expertinnen und Experten aus Medizin, IT, Pflege und Design zusammen, um gemeinsam an praxisnahen Lösungen für die Herausforderungen des Gesundheitswesens zu arbeiten. Drei Tage voller Ideen, Teamwork, Motivation und innovativer Ansätze, die das Gesundheitswesen wirklich voranbringen können, liegen hinter den circa 140 interdisziplinären Teilnehmenden. Die Veranstaltung war bereits drei Monate im Voraus ausgebucht und zeigte sich als voller Erfolg: Zehn praxisnahe Lösungen sind entstanden, von denen die besten prämiert wurden.

Nach dem Startschuss am Donnerstag, dem 4. Dezember hieß es zunächst: Netzwerken! Im Anschluss ging es direkt in die Challenges. Die zehn Teams entwickelten am Freitag bis spät in die Nacht innovative Konzepte und setzten diese in Prototypen und Anwendungen um. Am Nikolaustag wurden nach der finalen Abgabe der Lösungen die Ergebnisse dem Publikum und der Jury präsentiert und die besten Lösungen prämiert.

Den dritten Platz erreichte die Lösung des Teams *Medelligence*, die die Challenge von medatixx „Seven and a Half Minutes for an Overview“ bearbeitet haben. Sie entwickelten ein modernes Frontend aufbauend auf bestehende PVS-Systeme, welches

mithilfe von KI die Behandlung von Patientinnen und Patienten unterstützt, wichtige Kennwerte aus der Krankengeschichte und Behandlungsformen aufzeigt.

Das Team AMIGO erreichte den zweiten Platz und entwickelte eine innovative Anwendung für die Challenge „Advanced Medical Intelligence for Guiding Orphan Medicine“ der LMU in Kooperation mit dem Dr. von Haunerschen Kinderspital.

Der Gewinner des Healthcare Hackathon Münchens ist das Team *Commit-ment Issues*, die einen KI gestützten Assistenten entwickelt haben, welcher aus komplexen medizinischen Dokumenten die relevanten Bereiche auf Zuruf findet und gleichzeitig eine Validitätsprüfung durchführt. Die Lösung für die Challenge von Fresenius Medical Care sicherte sich den ersten Platz und zeigt, wie digitale Tools die Zukunft von morgen gestalten.

„Der Healthcare Hackathon Bayern ist ein Katalysator für Innovationen und bringt die richtigen Menschen zusammen, um das Gesundheitswesen nachhaltig zu verändern“, sagt Dr. Harald Unterweger, stellvertretender Bereichsleiter Gesundheit bei Bayern Innovativ über die erfolgreiche Veranstaltung. „Hinter uns liegen drei aufregende, zukunftsweisende und auch anstrengende Tage. Ich bin begeistert von all den Lösungen, die entstanden sind. Sie zeigen, wie Hackende aller Altersklassen und Professionen mit viel Motivation und Herzblut in kürzester Zeit Technologien für das Gesundheitswesen der Zukunft gestalten – dafür geben wir ihnen eine Bühne“, ergänzt Stefanie Brauer, Mentorin beim Hackathon und Technologin Gesundheit bei Bayern Innovativ. Der nächste Healthcare Hackathon Bayern von der Bayern Innovativ findet vom 26. bis zum 28. November 2026 in München statt und stellt damit eine etablierte Plattform für innovative Lösungen der Zukunft dar.

Weitere Informationen zu den Challenges: [Healthcare Hackathon Bayern 2025](#)

Bei Fragen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung.

Presse- und Öffentlichkeitsarbeit
Sophia Wenzel
Tel: + 49 911-20671-243
Mail: sophia.wenzel@bayern-innovativ.de

Über Bayern Innovativ

Bayern Innovativ ist Wissensmanager, Impulsgeber und Beschleuniger für Innovationen in Bayern. Das Unternehmen verbindet Wirtschaft, Wissenschaft und Politik mit Branchen-, Technologie- und Partnernetzwerken zu einem Thinknet Bayern mit über 75.000 Fachleuten. Resultat ist ein dynamischer Wissenstransfer in den Bereichen Digitalisierung, Energie & Bau, Gesundheit, Material & Produktion, Mobilität, sowie Sicherheit, aber auch Kultur- und Kreativwirtschaft.

Außerdem begleitet die Bayern Innovativ GmbH insbesondere kleine und mittelständische Unternehmen bei Innovationsvorhaben. Sie bietet modernes Technologie- und Innovationsmanagement und unterstützt bei Patentthemen sowie Förderprogrammen. Arbeitskreise, Kongresse und Workshops sowie Gemeinschaftsstände auf nationalen und internationalen Leitmessen runden das Angebot ab.

1995 als neutrale Einrichtung des Freistaats Bayern gegründet, ist Bayern Innovativ heute mit mehr als 300 Mitarbeitenden an den Standorten Nürnberg, Augsburg und München aktiv.

<https://www.bayern-innovativ.de/>

Weitere Presseinformationen finden Sie [hier](#).